

— *Le Secret de la Salette et l'Apparition de la Très Sainte Vierge sur la Sainte Montagne*, le 19 septembre 1846. Paris. 1905.

— *Réparation !* Instructions aux hommes du monde, prêchées à Saint-Philippe du Roule et à Saint-Augustin (Carême de 1905), par M. l'abbé de Gibergues, Supérieur des Missionnaires diocésains de Paris. Un volume in-12. 3 fr. Vve Ch. Poussiègue, éditeur, 15, rue Cassette, Paris.

« Une des raisons qui éloignent le plus peut-être certains esprits modernes de la foi catholique et troublent davantage ceux dont les croyances ne sont ni éclairées ni solides, c'est la doctrine de l'expiation et de la réparation. » Aux uns et aux autres, l'auteur montre ce qu'ils ont à faire pour donner satisfaction à leur conscience en même temps qu'à la justice et à l'amour de Dieu.

— P. DES BOIS. *Réponse à des objections contre la Religion*. 1 vol. in-12 de 350 pages. Prix : 2 fr. Ouvrage honoré de l'*Imprimatur* de l'Archevêché de Paris, de lettres élogieuses des évêques de Langres et de Quimper, et de François Coppée. Ancienne Maison Ch. Douniol, 29, rue de Tournon. Paris-VI^e, et à Québec chez Garneau, Pruneau & Kirouac, libraires.

Voilà un livre dont la lecture s'impose aujourd'hui. Il ne répond pas seulement à des objections quelconques, selon son titre trop modeste, mais aux *objections modernes et actuelles* que les journaux propagent chaque matin, et que la foule accepte sans contrôle.

Il forme donc un volume qui met à néant tout ce que, depuis la nouvelle phase de la guerre à l'Eglise, les pseudo-raisonneurs ont voulu inventer.

On les entend répéter : La Religion ne ressemble plus à l'Eglise primitive ; elle n'est pas nécessaire à l'honnête homme ; la foi abdique la raison ; le Pape est un souverain étranger ; les vœux des religieux sont antisociaux ; le catholicisme n'est pas civilisateur ; la Religion est bonne pour les femmes ; le culte protestant est d'une touchante simplicité ; on n'est pas chrétien avant d'être Français ; les pauvres et les riches devraient avoir les mêmes honneurs, etc., etc.

Et l'auteur a ainsi relevé *quarante-trois* principales objections, toutes actuelles, dont il démontre à la fois le venin et l'absurdité, leur consacrant à chacune une dizaine de pages en moyenne, pour les présenter dans tous leurs détails. Aussi, qualité éminemment appréciable, sans vouloir paraître ni théo-